

～海鳴り遙かに～

上高だより

令和 2年 11月 30日  
第 8 号



長崎県立上五島高等学校  
NAGASAKI PREFECTURAL KAMIGOTO HIGH SCHOOL



上高は来年70周年を迎えます

## レジリエンスカ

教頭 桑原鉄次

10月25日(日)に第59回橄欖祭(文化祭)が無事終了しました。今年度は、新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、本校の生徒と職員だけで行いました。内容は、午前は校内で展示部門の発表、午後は石油備蓄記念会館でステージ部門の発表等でした。このような形式は慣れていない中でしたが、どれも力作揃いで、工夫を凝らした作品ばかりでした。昨年よりもさらに充実したものであり、保護者や地域の方々に観覧いただけたらという思いが残りました。来年度は以前と同じ状態で実施できることを願います。

さて、新型コロナウイルス感染の拡大、東日本大震災などの震災被害、豪雨被害などここ10年で様々な変動が発生しています。これらの発生に伴い、我々の生活は大きな被害を受けています。しかし、我々にはレジリエンスカ(復元力、弾性力、回復力などと訳されます)があります。東北地方は着実に復興が進んでいます。その他も被害を受けた多くの地域も同様です。コロナ禍についても、日本の社会はwithコロナで、この状況乗り越えようとしています。乗り越えるのに必要なものとして、立ち上がろうとする精神力が挙げられます。神様は乗り越えられる試練しか与えないという言葉があるように、私は人には試練を乗り越える力(レジリエンスカ)を持っていると信じています。そして、この力は、支えてくれる人の存在が大きな援助になります。つまり、絆です。一人で悩まず、身近にいる人に目を向けてみてください。必ず支えてくれる人(組織)はいます。

また、復興が進むと変化も生じます。コロナ禍の中、元の状態に戻ったものもありますが、リモートワークの広がり、新しい生活スタイルを送る人が現れています。社会は次に向かって動いています。予測不能な社会をどう生きていくか。非常に難しいテーマですが、社会の情勢にしっかりとアンテナを張り、正しい情報を選択し、自分の意見を持って前に進んでください。

## ■1学年より

先月行われた橄欖祭では、各クラスの「やればできる」姿を垣間見ることができた期間でした。どのクラスも短い期間の中、全員で協力をし、試行錯誤しながら作品制作に打ち込んでいました。当日は1-1のステージ発表は大きな笑いに包まれ、1-2のフォトスポットは多くの生徒に好評で、1-3のピタゴラスイッチ・トリックアートは観覧にきた生徒・先生を驚かせ、1-4のイライラ棒は電情科の力をいかに発揮していました。

今度は、今週に迫った2学期の期末考査に向かって「やればできる」姿を見せるときです。クラスで一致団結して、クラス全員で成績を伸ばすために何ができるかを考えて行動してほしいと思います。質問や教え合い、教室の空間づくり、4階の雰囲気づくりなどできることはたくさんあります。諦めず、奢らず、全力以上の力で考査に挑んでください!

## ■2学年より

まずは遅くなりましたが、橄欖祭お疲れ様でした。橄欖祭では68回生の躍動する姿を、随所で見ることで非常に嬉しく感じています。初めて行事の「核」になった感想はどうだったでしょうか。うまくいったことばかりではないと思いますが、感じたことを今後に活かしてもらえればと思います。

さて、12月にかけても行事が目白押しです。三者面談に修学旅行、資格試験に各種講話など、様々な体験をする機会があります。ただし体験とは「インプット」です。インプットを有意義なものにするには良質な「アウトプット」が大切です。「何を見聞きしたか」ではなく「何を感じて考え学んだか」を大切にしてください。

## ■3学年より～共通テストまで残り約50日!～

3、4、5組の皆のほとんどが就職・進学のための受験を終え、続々と進路先が決まりつつある中、今度は1、2組の皆の番です。共通テストまで残り約50日。色々な人からこう言われます。「数学の〇〇はした方がいいよ。」「国語の△△って参考書使った方がいいよ。」このように、受験勉強にはした方が良くことで溢れています。確かにそれらは「した方が良く」なのでしょう。でも、今皆さんが気を配るべきなのは「した方が良く」ことではなく「しなければいけない」ことです。今何をすべきかの優先順位をつけて最大限の努力を重ねていきましょう。



←上五島高校の最新情報はこちらから。または下のホームページアドレスまで。  
ホームページを随時更新中です!!

<http://www2.news.ed.jp/section/kamigoto-h/index.html>

## 第59回橄欖祭（文化祭）

今年度は、新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、生徒観覧のみに縮小して実施いたしました。

午前は、本校で展示作品の鑑賞と、上五島分教室のバザーが行われました。午後から石油備蓄記念会館へ移動しステージ発表を鑑賞しました。



### 避難訓練と消火訓練～

### 薬物乱用防止教室



上五島消防署の方にご協力いただきました



長崎県県警スクールサポーター 多々川慎仁氏

#### ■ 12月の行事予定

- 1日（火）2学期期末考査 ①②警察説明会
- 2日（水）PTA総務委員会
- 3日（木）人権教育 ①②ふるさと教育講演会
- 5日（土）①②③土曜学習会
- 8日（火）民間講話（3年5組）
- 12日（土）③共通プレテスト
- 13日（日）③共通プレテスト 第二種電気技能試験
- 14日（月）～23日（水）面談週間
- 15日（火）～18日（金）②修学旅行

- 15日（火）～23日（水）あいさつ週間
- 17日（火）①消費者教育
- 19日（土）①②県一斉模試 ③土曜学習会
- 20日（日）家庭の日 新上五島町弁論大会 第一種電気技能試験
- 24日（木）2学期終業式
- 25日（金）冬季補習 ①世界遺産教育 ②進学講演会
- 26日（土）①②③土曜学習会
- 27日（日）～28日（月）③共通テストプレ
- 29日（火）～31日（木）年末休暇

※今後変更になる場合があります。詳しくは学校ホームページをご覧ください。